



¿Y LOS POLÍTICOS INCAPACES Y CORRUPOTOS?

**PODER Y DINERO**Víctor Sánchez Baños
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

*Nada hay más injusto
que buscar premio en la justicia.
Cicerón (106 AC-43 a.C.)*

Una cosa es lo que quieren desde las altas esferas del poder y otra, muy diferente, lo que es deseable para fortalecer la democracia y transparencia en el país. Está en manos de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales de San Lázaro la reforma política que lleva modificaciones a leyes electorales.

Me comentan legisladores oficialistas que ahora no es necesario cambiar al INE, ya que no está "en manos de conservadores", pero en el futuro puede darse ese escenario.

Se prevé la eliminación de la reelección de legisladores y alcaldes; cuando menos para el periodo inmediato posterior. Es relativamente positivo. Se esperaba que serían reelectos quienes cumplieron con su misión de administrar con honradez y eficacia. Sin embargo, esto no ocurrió y se enquistaron caciques locales y hasta el crimen organizado. Quitar la reelección es sano para el país, como lo plantea la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

No obstante, deberían agregar condiciones más drásticas para la designación que hacen los partidos políticos de aspirantes a puestos de elección y de la burocracia.

Exigir pruebas de honestidad a los candidatos, impecable conducta y, en especial, planes de trabajo con compromisos que en caso de no cumplirlos los hagan acreedores de sanciones penales.

¿Se acuerdan de la 3 de 3? Eran unos raquíuticos requisitos, como presentar la declaración patrimonial, probar la ausencia de conflicto de intereses y el pago de impuestos. Luego agregaron impedimentos como el ser sentenciado por violencia familiar, delitos sexuales y morosos en pago de pensiones alimenticias.

Hoy esos requisitos son letra muerta, porque no se aplican, aunque deberían ser más las exigencias para un empleado del pueblo, que maneje su dinero. Incluso debería exigírseles una fianza de garantía para que respondan por desfalcos, robos, extorsiones o cualquier delito cometido en el ejercicio de sus funciones.

En caso de delitos contra el pueblo deberían resarcir el daño al erario con sus propiedades, las de sus familiares y las de sus "avales".

Todo ello debe ser público, incluso sin una declaración de sentencia de un juez. Si no les gusta, pues que no trabajen en el gobierno.

Nos quejamos de la corrupción, pero no se aplica todo el rigor de la ley contra los funcionarios ladrones e ineptos. Es más ofensivo para la sociedad robarle su dinero, que quienes son sospechosos de tener un error en su declaración fiscal.

Tomas de posesión

Están listos los cambios de administraciones en el gobierno federal y nueve entidades. Claudia Sheinbaum tomará posesión como presidenta de la República el 1 de octubre. Ese mismo día lo deberían hacer Javier May en Tabasco y Joaquín Díaz Mena en Yucatán. Ambos adelantarán unas horas las ceremonias para estar presentes en el cambio federal. En Guanajuato Libia García asumirá la gubernatura el 26 de septiembre. El 5 de octubre hará lo mismo Clara Brugada en la CDMX. El 1 de diciembre Eduardo Ramírez Aguilar será ungido en Chiapas y Rocío Nahle en Veracruz. Seguramente tomará el gobierno de Jalisco Pablo Lemus el 6 de ese mes y Alejandro Armenta el 14 en Puebla.

Dinero La Unión Nacional de Cañeros, que lidera Carlos Blackaller, anunció una drástica caída en la zafra 2023/2024: apenas lograron 4.7 millones de toneladas. Se trata de la tercera caída anual consecutiva. El campo mexicano carece de agua y apoyos. Las exportaciones no cubren las deficiencias de producción. Dulce amargo.



Modificaciones.

Responsabilidad Social y Gobernanza Bajo el liderazgo de don Claus Werner Von Wobeser Hoepfner, Grupo Modelo en alianza con la UNESCO, que lidera en México Frederic Vacheron, y con la rectoría de Leonardo Lomelí en la UNAM, lanzaron la segunda edición de la incubadora de talento hídrico InnoDrop. A través de capital semilla y asesoría especializada los aspirantes tendrán oportunidad de proponer soluciones aplicables, innovadoras y escalables para enfrentar los desafíos hídricos derivados del cambio climático, como la degradación de ecosistemas, sequías e inundaciones. **✓**